
「一國兩制」靠三堅
堅定支持梁振英遏「獨」 讚房屋扶貧科創有進展

堅定信心 堅守底線 堅決維護

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）國家主席習近平

昨日在中南海瀛台會見了在京述職的香港行政長官梁振英。

習近平在會見中充分肯定了梁振英及特區政府4年來的施

政，讚揚他們在土地房屋、安老扶貧、科技創新等方面取得

明顯進展，並強調中央政府堅定支持特區政府依法遏制「港

獨」活動，希望香港社會「堅定信心、堅守底線、堅決維護

『一國兩制』」，確保「一國兩制」在香港的實踐在基本法

軌道上向前推進。

習近平在會見中首先充分肯定了梁振英
及其所帶領的特區政府在中央支持下在過
去一年穩健施政，讚揚梁振英及特區政府
在土地房屋、安老扶貧、科技創新等方面
做了大量工作，取得明顯進展，「中央對
你和特別行政區政府工作充分肯定。」

尊重理解不參選 讚打基礎利長遠
他表示，中央尊重並理解梁振英因家庭
原因不參選連任下任行政長官的決定，並
讚揚4年多來，梁振英和特別行政區政府
全面準確貫徹「一國兩制」方針和基本
法，秉持「穩中求變，適度有為」的施政
理念，立足當前，謀劃長遠，在打基礎、

利長遠方面做了很多實事，為「一國兩
制」事業和香港繁榮穩定作出了重要貢
獻。
習近平特別提到在遏制「港獨」、依法

處置街頭暴力等重大問題上，梁振英及特
區政府嚴格按照香港基本法、全國人大常
委會對香港基本法解釋以及特區法律辦
事，維護國家主權、安全、發展利益，維
護香港經濟發展和社會穩定社會發展，中
央政府堅定支持特區政府依法遏制「港
獨」活動。

勉港改善民生社會和諧安居樂業
他續說，香港回歸祖國即將步入第二十

個年頭，「一國兩制」在香港實踐取得成
績有目共睹，同時強調「一國兩制」是一
項全新事業，實踐中出現新情況新問題是
正常的，「當前香港社會政治經濟發展平
穩，中央政府與廣大香港市民一樣都希望
能進一步發展經濟，改善民生，希望社會
和諧，市民安居樂業。」
習近平強調，「一國兩制」符合國家利

益和港人福祉，符合包括香港同胞在內的
全國人民的共同心願，中央政府、特區政
府和香港社會都要堅定信心，堅守底線，
堅決維護，確保「一國兩制」在香港的實
踐，在基本法軌道上向前推進。
梁振英在會面中感謝習近平主席的指導

和支持，及匯報香港去年經濟平穩，四大
民生問題包括扶貧、安老、房屋及環保都
取得進展。
他說，突出的問題還是房屋問題，房
價仍然高，租金貴，超過年輕家庭負擔
能力。特區政府在中央政府支持下會繼
續努力，想辦法增加土地供應。
是次述職安排與去年一樣，安排在中南

海瀛台舉行。張德江、孫春蘭、李源潮、
栗戰書、楊潔篪等參加了會見。國務院港
澳辦主任王光亞、香港中聯辦主任張曉明
等在會見時在座。
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習近平會見梁振英講話重點
■讚揚梁振英帶領特區政府穩健施政，在土地房屋、安老扶貧、科技創新
等方面取得明顯進展。

■讚揚梁振英在遏制「港獨」、街頭暴力活動等重大問題上，嚴格按照香
港基本法、全國人大常委會對香港基本法的解釋和特區法律辦事，維護了
國家主權、安全、發展利益，維護了香港經濟發展和社會穩定。

■中央對行政長官和特別行政區政府的工作充分肯定。

■中央堅定支持特區政府依法遏制「港獨」活動。

■強調「一國兩制」符合國家利益和港人福祉。

■中央政府、特區政府和香港社會要堅定信心、堅守底線、堅決維護，確保
「一國兩制」在香港的實踐在香港基本法軌道上向前推進。

■中央尊重並理解梁振英因家庭原因不參選連任下任行政長官的決定。

■讚揚梁振英和特區政府全面準確貫徹「一國兩制」方針和香港基本法，
秉持「穩中求變，適度有為」的施政理念，立足當前，謀劃長遠，在打基
礎、利長遠方面做了很多實事，為「一國兩制」事業和香港繁榮穩定作出
了重要貢獻。 整理︰記者 甘瑜■■梁振英昨日下午在北京中南海瀛台向國家主席習近平述職梁振英昨日下午在北京中南海瀛台向國家主席習近平述職。。
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香港文匯報訊（記者 沈清麗）國家
主席習近平特別讚揚梁振英依法遏制
「港獨」和街頭暴力行為，香港社會
各界領袖表示，習主席的講話顯示中
央非常關注「港獨」問題，倘特區政
府不依法處理，將成為危害「一國兩
制」和香港長期繁榮穩定的毒瘤，而
領導人充分肯定梁振英依法處理「港
獨」問題，令反對派各種針對梁振英
的抹黑謠言不攻自破。他們並認為，
無論是現屆政府或是下屆政府，都應
該繼續嚴肅依法處理。同時，領導人
強調「一國兩制」符合國家利益和港
人福祉，顯示了中央政府將堅定不移
支持香港落實「一國兩制」，同時高
度期望特區政府和行政長官未來繼續
按照「一國兩制」和基本法維護香港
的發展與和諧穩定。

劉漢銓：果斷行動防損穩定
全國政協常委劉漢銓昨日接受本報

訪問時表示，梁振英採取果斷行動依
法處理，防止「港獨」和暴力行為破
壞香港繁榮穩定，「社會有人故意歪
曲事實，將梁振英稱為『港獨之
父』，這種講法是不公平的。今次習
主席對梁振英處理『港獨』的工作給
予充分肯定，說明有關做法完全正
確。」
他續說，中央高度關注「一國兩

制」在香港實施過程中不變形、不走
樣，故特首未來要繼續全面準確貫徹
「一國兩制」和基本法，依法處理各
項經濟社會問題。「中央既然認同梁
振英的有關工作，證明這些工作不僅
符合香港市民的要求，也符合中央對
特區政府和行政長官的期望。」

余國春：出手及時喚起關注
全國政協常委、香港僑界社團聯會

主席余國春表示，梁振英處理「港

獨」手法絕不含糊，出手及時，確保
了「一國兩制」不會被一小撮人破
壞，更喚起社會關注「港獨」問題，
「特別是梁振英依法對游梁兩丑宣誓
時鼓吹『港獨』採取司法行動，社會
各界也齊聲譴責，成功褫奪游梁的議
員身份，港人對此都感到開心振
奮。」
全國政協外事委員會副主任、中國

和平統一促進會香港總會理事長盧文
端表示，「港獨」問題倘不依法處理
好，將成為危害「一國兩制」及香港繁
榮穩定的毒瘤。「港獨」問題非一朝一
夕能解決的事，無論是現屆還是下屆特
區政府都應該嚴肅處理。
全國政協教科文衛體委員會副主

任、香港福建社團聯會主席吳良好表
示，梁振英旗幟鮮明處理「港獨」問
題，特別是依法司法覆核游梁的議員
資格，做法非常正確。「 習主席對此
充分肯定，證明梁振英依法處理『港
獨』問題符合國家主權、安全和發展
利益。社會上有人故意將『港獨』問
題推卸在他身上，這是不公平也是不
正確的。」
全國政協委員、港區省級政協委員

聯誼會主席陳清霞認為，未來行政長
官要繼續維護國家主權、安全及利
益，嚴格按照基本法管治香港，堅決
維護和確保「一國兩制」的貫徹實
踐，堅守底線，同時進一步發展經濟
及改善民生。
全國政協香港委員、香港北京交流

協進會會長施榮懷表示，中央特別指
出梁振英遏制「港獨」，說明梁振英
是有勇氣、有承擔的人，能夠果斷依
法處理，因為「港獨」不但牽涉國家
主權安全問題，還有「一國兩制」能
否繼續全面貫徹落實，他相信「港
獨」和暴力問題未來將繼續影響香
港，特區政府絕不可掉以輕心。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）國務院總理
李克強在會見述職的香港特區行政長官梁振
英時表示，希望香港抓住國家「十三五」、
「一帶一路」等發展機遇，與祖國內地同發
展、共進步。
梁振英昨日傍晚在北京述職後會見記者時
表示，在京期間，他和外交部、科技部、發
改委和國務院港澳辦公室見面，談及香港如
何與國家各個機關和內地企業對接、用好
「一帶一路」為香港帶來的機遇，以及香港
的創科發展等問題。他強調，要不斷改善香
港市民的生活，一定要發展經濟，是次與這
些部委見面，正是為了香港短期和中長期的
經濟發展努力，希望可從而加速經濟發展，
讓青年人有較好的上流機會。
梁振英在會見記者時指出，香港經濟發展
平穩、就業人口歷來最高、物價和金融穩
定、特區政府略有盈餘，因此可以為基層和
社會其他有需要的人做工作。目前，香港經
濟發展最大問題就是增長速度放慢，令不少

人，特別是青年人的上流機會減少，「這個
亦是為什麼過去幾年我們不斷提出要發展經
濟、改善民生。」
他續說，現時香港有幾方面的機遇，包括

國家的「十三五」規劃和「一帶一路」戰
略，而這和30多年前用好內地改革開放為香
港帶來的機遇一樣，「大家知道今日香港很
多上市公司的老闆、大股東，其實都是30多
年前用好內地改革開放機遇的香港一些小工
廠的小老闆。未來那三四十年，尤其是新一
代青年人、香港人，如果用好『一帶一路』
的機遇，他們可以大有發展，大有所為。」

外闖BOT 看重「營運」部分
梁振英是次拜會了外交部和發改委，他表

示就是為了談論香港如何與國家各個機關和
內地企業對接，用好機遇。他解釋，國家已
經開始與部分「一帶一路」沿線國家洽談、
甚至簽署了基本建設項目，包括鐵路、碼
頭、電廠、機場等項目，「所以我們今次商

談的重點，都是如何在這些基本建設項目方
面，香港的金融界、專業界和類似港鐵公司
和機場管理局這些機構可以配合國家『走出
去』的策略，尤其是在國家或內地企業，他
們興建這些基本建設後、移交前，由香港譬
如港鐵公司、機場管理局和其他商用機構、
專業人士管理一段時間，就完成了BOT
（Built Operate Transfer，建設－營運－移
交）方程式裡面很重要的營運、Ｏ那部
分。」他表示，國家十分支持香港在這方面
配合國家的倡議和策略。

注重創科 企業升級拓產業
至於拜會科技部部長，梁振英解釋，主要

是香港自從創新及科技局成立後，過去一年
多，整個香港社會和國際社會對香港發展創
新及科技的興趣十分濃厚，「單單在過去一
個月時間，我接待外國、歐美一些先進科研
單位的負責人，包括大學校長等等，都是絡
繹不絕。」

他續說，發展創新及科技除了可以改善港
人生活，讓生活更安全、舒適、便捷外，創
科本身是一個產業，亦可以幫助其他傳統產
業，例如透過金融科技提升金融業的競爭
力，「所以今次跟科技部部長商談，亦看看
如何讓香港經濟發展多一個新興產業的內
容，和利用創科幫助固有產業可以發展得更

加好。」
梁振英總結說，凡此種種都是為了香港短

期和中長期的經濟發展努力，「只要我們經
濟發展的速度比較快，青年人有較好的上流
機會，大家收入都有所增加，政府財政收入
亦有所增加，全香港的生活都會更加美
好。」

晤部委覓商機 發展經濟改善民生

■■特首梁振英昨日傍晚在北京會見記者特首梁振英昨日傍晚在北京會見記者，，並回應提問並回應提問。。

習
近
平

習
近
平
：：

■■國務院港澳辦主任王光亞國務院港澳辦主任王光亞、、中聯辦主任張曉明等在會見時在座中聯辦主任張曉明等在會見時在座。。 ■■張德江張德江、、孫春蘭孫春蘭、、李源潮李源潮、、栗戰書栗戰書、、楊潔篪等參加會見楊潔篪等參加會見。。


